

EL CATÓLICO BALEAR

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 1'25 Pesetas al mes.—Fuera 3'75 id. trimestre.

EL CATÓLICO BALEAR.

PALMA 16 DE MARZO DE 1891.

LEÓN XIII.

VII.

En sus relaciones oficiales con todos los Estados aparece la figura de León XIII dulce y suave, misericordioso y clemente, derramando torrentes de benignidad y de consuelo, desde cualquier punto de vista se la mire se la contemple. Como que de su boca jamás haya de salir la palabra que conmina y reprende, que no transija con una situación política determinada, por hostil que ésta aparezca, y que no halla solución satisfactoria en todo conflicto por erizado de dificultades con que éste se presente.

Y, sin embargo, con esa dignidad augusta y venerable que inspira la convicción íntima en la justicia de la causa que sustenta, desde el solemne momento en que fué elevado á la Silla Apostólica, no cesa de repetir una palabra de *negación absoluta* que infunde pavor á Gobiernos y Naciones, que soñaran un día ahogar esa misma palabra, que hace casi medio siglo resuena desde el Occidente hasta el Oriente y desde el Mediodía hasta el Septentrión.

Trátase de protestar contra el más sacrilego de los despojos, de esa iniquidad consumada con las circunstancias agravantes de felonía y de odio contra el más secular, sagrado y legítimo de los derechos, de esa afrenta de la fuerza material contra la ancianidad desvalida y desamparada, de ese conjunto de monstruosidades y de horrores que la historia recordará eternamente como el último de los ataques de la Revolución cosmopolita contra el orden social cristiano en el siglo XIX.

Al parecer, no se extinguió con la vida del Pontífice personalmente desposeído del *Patrimonio de San Pedro*, la voz del deber que clamará siempre ante todos los despojadores: *non possimus*; no podemos transigir con las ígneas pretensiones del Poder; no podemos dejar abandonada y sin defensa la causa santa por la que la Iglesia constantemente ha peleado; no podemos entregar con armas y bagajes al enemigo el más imprescriptible de los derechos de posesión, el más querido de los patrimonios del huérfano y del pobre, el más sólido y fundamental de los principios constitutivos del derecho público cristiano en Europa. Del fondo del sepulcro del inmortal Pío IX, como que esa voz se agigante y robustezca, llegando á convertirse en universal clamoreo, que ni el tiempo logrará ahogar, ni todas las amenazas podrán hacer enmudecer.

En vano se ha procurado hace doce años buscar arreglos y componendas; en vano se ha vaticinado más de una vez como próximo el momento de una *conciliación*; en vano se han tocado todos los resortes para suavizar asperezas y allanar dificultades, ora invocando nombres sacratísimos, ora apelando á todos los recursos inventados por el fanatismo sectario, el más cruel y feroz de todos los fanatismos. La pretendida fusión de la Roma de los Pontífices con la Roma del Reino de Italia contestará siempre León XIII con sus enérgicas protestas, hijas de la firmeza no sólo de su carácter, sino de sus convicciones profundamente arraigadas en su conciencia inquebrantable. Cuando el mundo aguardaba oír la palabra, sanción de sus iniquidades y

de sus escándalos, escuchó de los mismos labios del Pontífice la palabra rotundamente negativa, poderosa para disipar toda duda acerca de quiméricas conciliaciones. A raíz de los hechos nefandos que con pavorosa frecuencia hace cuatro lustros se han sucedido á las puertas del mismo Vaticano desde el día infausto en que se abrió la brecha de la *Puerta Pia*, se ha levantado la voz del ilustre Prisionero renovando la solemne protesta dispendiosa de la fe en más de doscientos millones de corazones católicos que, al grito de angustia del afligido Padre han respondido con espontáneas manifestaciones de adhesión y amor á la Santa Sede cual no las presenciara el mundo en las épocas de mayor entusiasmo religioso.

RODRIGO.

(Se concluirá.)

DESDE MELILLA

NUEVO ATENTADO CONTRA NUESTROS SOLDADOS

Al regresar la tarde del día 27 del mes últimamente finado de los trabajos de fortificación los penados que se ocupan en la construcción del nuevo fuerte, situado entre los conocidos con el nombre de Cabrerizas Altas y Bajas, con dirección á la kábila de Bersi-Isicar, tan célebre ya por sus continuas fechorías, una partida de moros armados, sin motivo de ninguna clase, y sin que mediara cuestión alguna, y sí sólo con el fin de causar daño, hicieron varios disparos de fusilería contra los escoltas del disciplinario que custodiaban la conducción, compuesta de más de 200 confinados.

Inmediatamente los valerosos soldados, reuniendo en un pelotón la fuerza penal para evitar una insurrección por parte de los reclusos, y muy particularmente fugas al campo enemigo, escudando con sus cuerpos los de aquellos desgraciados, contestaron á aquella cobarde agresión con algunos disparos, obligando á las turbas á internarse forzosamente en su territorio, sin que ni por una y otra parte hubiera que lamentar desgracia personal alguna.

Al tenerse conocimiento en la plaza de que nuestros soldados habian sido agredidos, la población en masa (incluso las mujeres) se trasladaron al campo con el fin de inquirir lo que, en realidad, hubiera de cierto sobre el particular, dispuestos todos á prestar auxilio á nuestros soldados, caso de que fuera necesario.

Los moros que en aquel momento se encontraban en la plaza haciendo compras unos, rateando otros, y muchos de ellos observando hasta el menor movimiento para después pregonarlo en las kábilas, salieron precipitadamente de la misma, temiendo que si la lucha se empeñaba peligrarían sus cabezas.

El famoso *Alí* (El Rubio); haciendo alarde de un valor que no tiene, salió á paso lento de este lugar, llegando su atrevimiento (gracias á la tolerancia inmerecida que se guarda á estos miserables) hasta el extremo de cargar *su fusila* (como ellos llaman) en la misma puerta del campo fronterizo.

Cuando nosotros salimos al campo, ya se encontraba allí el general Mirellis dando disposiciones.

Los jefes de los cuerpos de esta guarnición, en previsión de lo que pudiera ocurrir, se retiraron á sus respectivos cuarteles para disponer lo conveniente, dado caso que la agresión arreciara y hubiera que emplear la fuerza.

Afortunadamente, no hubo necesidad de nada, pues aunque pocos, los escoltas, dejaron bien puesto el pabellón español, obligando á los agresores á hacer una retirada vergonzosa.

Este hecho ha venido, por decirlo así, á aumentar más y más el odio y sed de venganza que este honrado y valeroso pueblo profesa á esos malditos rifeños.

¿Qué harán nuestros gobernantes, en vista de este nuevo suceso?

Más hechos y menos diplomacia; pues dado el estado salvaje en que viven los hijos de Mahoma, aclarar estas cuestiones por la vía diplomática es machacar en hierro frío...

No ha vuelto á saberse nada del soldado desaparecido del fuerte de San Lorenzo.

Nó es probable haya desertado, porque los moros presentan siempre á los desertores para recibir la gratificación, y porque el soldado era tan poco inteligente, que sólo estaba dedicado á trabajos mecánicos.

Ayer tarde, el hijo de un comerciante hebreo de ésta dirigióse al río á buscar arena para pegar metales y fué cogido por cuatro moros, que, atándole de brazos y piernas, le apalearon brutalmente.

El muchacho volvió á la plaza llorando y cubierto de cardenales. Nada se sabe de los moros apaleadores.

El asunto de los límites puede darse por terminado, pues en este correo sale para su destino el capitán de estado mayor que formaba parte de la comisión.

Es aquí general la creencia de que los moros que dieron seguridades para la demarcación procedieron con evidente mala fe.

LOS RESTOS

DE LA VIZCONDESA DE CORBALÁN.

Con gran solemnidad se ha verificado el reconocimiento de los restos mortales de la vizcondesa de Corbalán, fundadora del convento de Adoratrices.

Han asistido las autoridades y corporaciones religiosas. El tribunal eclesiástico, después de examinar el cadáver se ha constituido en sesión secreta, que ha durado tres horas.

Después se ha procedido á la traslación procesionalmente del cuerpo desde el cementerio al convento de Adoratrices.

El cardenal arzobispo señor Monescillo entonó un responso.

En el féretro se veía una corona con una sentida dedicatoria de doña Isabel de Borbón. El acto resultó imponente.

VIDA POLÍTICA.

NOTAS DE LA CORTE.

Sr. Director de EL CATÓLICO BALEAR.

Encargado de enviar al diario de su digna dirección una nota de la política del día, permítame que esta vez deje en paz á los hombres políticos y diga algo sobre un asunto de mucha importancia.

Es motivo de todas las conversaciones la situación de la Isla de Cuba, donde se supone que han aumentado las partidas de bandoleros ó de separatistas, que el gobernador general se ha enagenado la voluntad del partido incondicional, y que aquello está peor que ha estado nunca. Para todos estos temores, que no sabemos hasta qué punto sean fundados, se alega que el Gobierno ha dispuesto el envío de seis mil quinientos hombres de la Península, en lugar de tres mil que debía mandar. Con este motivo, con la fenomenal baja que han tenido en lo que va de año los ingresos en aquella isla, baja que se hace ascender á millones de pesetas, y con lo que en los Estados Unidos se permite escribir la prensa que considera que la Isla de Cuba irá á aumentar los Estados de la Unión, la opinión se muestra alarmada y se empieza por pedir el relevo del Capitán general de Cuba y del ministro de Ultramar. Estas medidas, que no diré yo que no sean convenientes, son inefica-

ces para conjurar el mal que tiene raíces mucho más hondas, y para estirparlas las cuales son desgraciadamente impotentes los gobiernos que en nuestra patria se usan.

¿Qué dicen los lectores de EL CATÓLICO BALEAR? Antes de terminar diré que *La Epoca* confiesa la gravedad del asunto que aunque el gobierno no tiene motivos para abrigar temores es prudente vivir prevenidos para evitar un atentado á la integridad de la patria.—*Lozano*.

DE MADRID

Ministro?

Tan pronto esté constituido el Congreso y haya empezado la discusión del mensaje habrá crisis parcial saliendo el Sr. Fabié.

En caso de que saliera del gabinete el Sr. Isasa entraría en Fomento el Sr. Sanchez Toca, actual subsecretario de Gobernación y amigo íntimo del Sr. Pidal. Reproduciría el decreto sobre enseñanza que derogó el Sr. Montero Ríos.

No negaremos que el Sr. Sanchez Toca sea un joven de muy buenas cualidades, le conocemos únicamente por algunas de sus obras algunas dignas de muchas censuras, pero... ¿Ministro?

Cabos sueltos fusionistas.

En la reunión última de ministros en casa del Sr. Sagasta, suavizáronse mucho las diferencias entre los señores Gamazo y Puigerver, mediando entre ellos inteligencias para presentar juntos en el Congreso un plan económico frente al del Sr. Cos Gayón.

El Sr. León y Castillo ha retirado la dimisión que tenía presentada de vocal de la comisión de actas. Tanto el Sr. Gamazo como el Sr. León y Castillo ofrecieron al Sr. Sagasta asistir á las reuniones de la comisión de actas para defender el derecho de sus amigos.

Extranjero

¡POBRE PUEBLO!

Las noticias de América son cada vez más pesimistas, reinando en toda la región del Sud, convertida en un conglomerado de noveles repúblicas, la guerra civil, la bancarrota y la inmoralidad más desenfrenada.

Creyése en un principio que la insurrección de Chile estaba vencida, cuando se leyeron los telegramas transmitidos por la prensa oficiosa de aquel país y quizá por el propio Gobierno del Sr. Balmaceda. Pero el bombardeo de Iquique y la ocupación de Tarapacá han venido á demostrar que cuanto se había dicho era pura imaginación ó que, rehechos por modo maravilloso y rápido los insurrectos, han ganado durante los últimos días cuanto perdieron en las semanas anteriores.

Hay más: el presidente entrará dentro de breves días en un período verdaderamente difícil. Ahora en Marzo es cuando debe procederse á la elección de su sucesor para que en Setiembre tome efectiva posesión del poder. Es sabido que el Sr. Balmaceda aspira á que la plaza de presidente no salga de su familia, y que á los esfuerzos inauditos que ha hecho durante los últimos tiempos para mantener esa candidatura se debe, en gran parte, la insurrección de la escuadra chilena. Esta vuelve ahora á estrechar al presidente. ¿Se atreverá éste á convocar á los electores, que sólo votarán cohibidos por tal medio? ¿Será legal esa votación? En caso de que en la Cámara no se quisiera de ninguna manera dar validez á una elección hecha en circunstancias tan

anormales y la anulase, querría el Sr. Balmaceda resignarse á una nueva elección hecha en circunstancias tan anormales y la anulase, ¿querría el Sr. Balmaceda resignarse á una nueva elección cuando las circunstancias actuales hayan mejorado?

Parece todo indicar que no ha de ser así y que los electores serán convocados, y la elección se verificará con toda clase de violencias, á fin de dar en apariencia una nueva fuerza á la legalidad que pretende defender el actual presidente. Pero no es menos cierto que dicho magistrado, en previsión de que el resultado de la lucha entablada puede serle fatal, ha enviado á la República Argentina á su familia y que han seguido ese camino de emigración muchas familias comprometidas en favor del Sr. Balmaceda.

Con respecto á lo que en las Repúblicas inmediatas sucede, véase lo que dice la siguiente carta dirigida desde Rio Janeiro al *Journal des Debats* por persona imparcial é ilustradísima:

«El público cree que los miembros del Gobierno han distribuido con demasiada largueza á sus parientes y amigos los bienes y dinero de la nación.

El ministro de Hacienda pensó de pronto en las ventajas del Acta Torrens y decretó su aplicación inmediata á la ciudad de Rio Janeiro, concediendo el derecho exclusivo de registrar las declaraciones á tres amigos suyos, que lo vendieron en el acto por treinta mil pesos á una Compañía.

Ya concede el Gobierno el monopolio de la hidroterapia en San Pablo á una persona que tiene padrinos; y garantiza interés á un labrador que se dedica á criar vacas; á otro le ha regalado el monopolio de los hilados en un Estado con garantía de 6 por 100 del capital empleado.

Un periódico que no puede ser acusado de hostilidad contra las instituciones republicanas, dice: «El Brasil ha estado en manos de una banda de especuladores famélicos por espacio de un año entero, siendo saqueado, robado, y sólo ahora empieza á notarlo.

El espíritu de indisciplina es general en el ejército, desde lo más alto hasta lo más bajo de la jerarquía. Es imposible abrir un periódico sin encontrar en él noticias sobre desórdenes, robos, saqueos y asesinatos cometidos por los soldados.

Mientras los militares se ocupan en la política, los paisanos se entregan á especulaciones sin freno. Esta fiebre de especulación ha sido desencadenada y mantenida por enormes cantidades de papel moneda, que en la práctica no vale nada y que han emitido los Bancos del Sr. Ruy Barbosa. Estas instituciones han podido prestar cantidades casi infinitas de papel á los especuladores, y así se ha tenido la ilusión de la riqueza, de gran abundancia de capitales. Se han fundado Compañías á centenares.

Genes que la víspera de la revolución no tenían un cuarto, se han desvanecido con su súbita fortuna y se han entregado á un lujo completamente argentino. El desastre de Buenos Aires ha derramado en Rio Janeiro toda clase de artículos europeos no vendidos, cuadros aún no pagados á los mercaderes de París, caballos de lujo, coches, pianos y muebles suntuosos.

Y como, además, la baja del cambio hacía poco productivos los *negocios*, todas las muchachas alegres de Buenos-Aires han emigrado para caer sobre la capital brasileña.

Una sola modista de Rio Janeiro vende 8.000 duros de sombreros al mes. Y la importación de pianos ha cuadruplicado.»

¡Pobres países americanos, tan ricos por su natural producción y vitalidad, y tan desgraciados por causa de la fiebre revolucionaria é inhumana que de ella se ha apoderado!

EL SERMÓN DEL P. VAL.

Principió ayer, Fr. Honorato del Val, exponiendo el estado del mundo en pleno siglo XIX, marchando por el camino del llamado progreso moderno, con sus utopías, reformas y conquistas de la ciencia y de la libertad, camino por el que se precipita á su ruina lo más grande y noble de la sociedad: la religión, la familia y la patria. Dice contra ese desbordamiento de locuras y rebajamientos sociales propio de generaciones prostituidas, es el que buscan los especuladores de tantos males, y es la Iglesia, la Religión Santa, el arca de Noé única que puede salvar los individuos y los pueblos. Pero, ¿cómo? Dicen unos que con el cambio de autoridades, de leyes, de gobiernos, mas

el orador no cree oportuno este medio en los actuales momentos en que la política ha dividido profundamente á los hombres, no queriendo, ciegos en sus odios, escuchar la voz de la verdad y sujetarse obedientes á la autoridad que puede guiar. El medio oportuno para cristianizar á las sociedades y entidades políticas todas es la educación firme en la verdad de la familia, y en esa educación mucho deben esperar la religión y la patria. Pero en la familia, bendecida por Dios y engrandecida por la Religión, que es, después de la Iglesia, el santuario más perfecto y puro de las virtudes católicas, en la familia, se ha fijado el progreso moderno para corromperla y malearla, arrancando sus esperanzas y falseando su misión.

Presentó el P. Val á la familia con todos los timbres de su dignidad y de su gloria, realizando su fin y su destino, é hizo después múltiples consideraciones que fueron como el reverso, es decir, la familia des-cristianizada, cuando en su seno se falsea con leyes el sacramento del matrimonio, y se pervierte á los hijos entregándolos en manos de maestros ateos, y se dejan abiertas las puertas del santuario del hogar á toda clase de novelas inmorales y de periódicos y diarios racionalistas. Este es el fin del progreso del siglo XIX, puesto que en la familia des-cristianizada encontrará el error sus corifeos, la maldad sus hijos y la incredulidad sus víctimas. ¿Dónde están, pregunta el orador, los ejemplos de esas familias en las que pueden confiar la Religión y la Patria? No será aquella cuyo padre envía á su hijo á los centros de enseñanza cuyas doctrinas, textos y catedráticos han de pervertir su alma; no será aquella cuyas hijas frecuentan teatros, bailes, tertulias, y centros industriales donde, después de perder el alma, peligra el honor; no será tampoco aquella cuyos padres tienen como lectura favorita la de periódicos donde se insulta á Dios, á la Iglesia y al sacerdocio, y de cuyo seno salen esos niños que á los diez años manchan sus labios con la grosera blasfemia, ó que á los trece pesan sobre sus cuerpos las fatales consecuencias de algún rastro vicio. Recuerda el distinguido orador los tiempos profetizados por San Pablo: un día llegará en que serán felices las familias que no han tenido hijos y las esposas cuyos pechos no han criado, y día llegará también en que los hijos en esta vida ó en otra futura maldecirán la memoria de sus padres. Desgraciados hijos, dijo con razón el Padre Val, los que tienen unos padres indiferentes; no conocerán las grandezas de la verdad, ni sabrán apreciar las virtudes del hogar; no sabrán lo que es virtud y lo que es error. Con frase elocuente y evangélica, dirigiéndose á esos infortunados hijos les explica como la virtud es todo lo que eleva y engrandece y error todo lo que es contra la dignidad humana y contra los nobles sentimientos del corazón; ley que ofreció á esos hijos como infalible enseñanza entre lo que es virtud y lo que es vicio. A las madres indiferentes pone el ejemplo de la virtuosísima princesa española D.^a Blanca de Castilla que al tener en su regazo á su hijo decía: «Prefiero verte muerto entre mis brazos, antes que saber que tu alma se ha manchado en tu vida con un solo pecado mortal.» Este hijo no podía ser menos que espejo fiel de las virtudes de su madre, una columna de la verdad, un S. Luis Rey de Francia.

Reconoce el poder de la madre en la sociedad educando á sus hijos, y dice que él, educado por una madre cristiana, comprende toda la grandeza y ternura del amor maternal y toda su influencia en los destinos de los pueblos. Para salvar á estas generaciones precisa que la madre eduque cristianamente á sus hijos, les hable de los grandes destinos para que Dios les ha dado la vida, y les muestre la imagen del Crucificado, como ejemplo de enseñanza; recordó también á las madres que si una Eva prevaricadora nos perdió, una Virgen Madre ayudó á nuestra redención. Contra los que sostienen que es la religión obstáculo al engrandecimiento de los pueblos recordó la obra de los Concilios de Toledo, el poder de D. Pelayo, Jaime I, Fernando III y Alfonso VIII, y nos dibujó después, con mano maestra, la España del grande y prudente Felipe II.

No pretendemos elogiar este notable sermón; el público palmasano habrá cumplido ya con esta misión; los que ayer tuvieron la suerte de escucharle habrán sabido elogiarle cual se merece.

Noticias varias

Religiosas

— El día de la Candelaria el P. Pablo Fitau, Procurador de los Misioneros de Lourdes en Roma, fué recibido en audiencia, para ofrecer al Papa el cirio tradicional.

«Santísimo Padre—dijo el Procurador,—se han cumplido vuestras palabras del año pasado.»

«¿Qué palabras? dijo León XIII.»

Vuestra Santidad dijo: «Quisiera que toda Francia fuese á Lourdes,» y cien mil peregrinos han concurrido á orar en la Gruta.

Entonces dijo el Papa:—«Nuestra Señora de Lourdes salvará á Francia. Ayer decía esto mismo: que no se desespere de su salvación, porque la Virgen de Lourdes la protege.»

— Las señoras Molembeds y Rickmeis, hermanas de la Caridad en el hospital de Santa Isabel de Amberes, han sido condecoradas por el Rey Leopoldo II con la Cruz cívica de primera clase por sus extraordinarios servicios á los pobres.

— Existen entre los Cardenales, según la *Gerarquía Católica*, ocho que cuentan 80 años, 19 más de 70; 22 más de 60, 10 de 50, y 3 solamente que no han cumplido esta edad. Hay 3 Cardenales romanos, 30 italianos, y 29 de las demás naciones. Hay 13 sillas patriarcales; 184 arzobispaes y 754 episcopales. Los Patriarcas del rito oriental son: Antioquia, (para los melchitas, maronitas y sirios); Babilonia de los caldeos y Cilicia de los armenios y los del rito latino son los de Constantinopla, Alejandría, Antioquia, Jerusalén, Venecia, Indias Orientales, Indias Occidentales y Lisboa.

Generales

— En virtud del proceso incoado en averiguación de los autores de la indigna manifestación de que fué víctima hace pocos días el Excmo. Sr. Obispo de Huesca, han sido reducidas á prisión varias personas muy conocidas en aquella ciudad, entre las cuales figura el alcalde.

— Ya han sido entregados al cónsul de Inglaterra en la Coruña los regalos con que el Gobierno de aquella nación obsequia á los españoles que recogieron á los naufragos del «Serpent».

Los regalos consisten: en ornamentos sagrados para el párroco de Camariñas, varios relojes y objetos de arte para el alcalde é individuos del Ayuntamiento y ropas y algunos útiles de pesca para la gente de mar que tan valerosamente se condujo al ocurrir el naufragio.

— La prensa franco argelina dedica frases encomiásticas al vicecónsul de España en Sidi del Abbás, D. José Vislumbrales, con motivo de los cuantiosos socorros que reparte entre los necesitados de aquella colonia.

Distínguese entre los demás periódicos el *Radical Algérien*, que nunca fué muy amigo de hablar bien de España ni de los españoles.

— Aumenta la agitación socialista en Bélgica creyéndose que la fiesta de Mayo revestirá este año excepcional importancia y gravedad.

El nuevo Ministro del Interior, Sr. Bulet, que juró ayer su cargo, es un hombre de energía y se propone mantener el orden público con el rigor que exigen las circunstancias.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE MAÑANA.

S. José de Arimatea; S. Patricio, obispo; S. Teodoro y Alejandro, mártires; S. Pablo, mártir; S. Agrícola, obispo; Sta. Gertrudis, virgen.

S. JOSÉ DE ARIMATEA.

S. José, llamado de Arimatea, del nombre de la ciudad en que nació, era miembro del Sanedrín de los judíos. Leemos en el Evangelio que era un hombre justo y de aquellos que esperaban el reino de Dios. Era discípulo del Salvador, sin atreverse a declararlo abiertamente por temor á los de su nación, pero dió fuertes pruebas de su amor á Jesucristo cuando espiró en la cruz. El fué quien pidió con vivas instancias su cuerpo á Pilatos para embalsamarlo y sepultarlo. Obtenido el permiso, lo bajó de la cruz, envolviólo en una sábana, y lo depositó en un sepulcro nuevo, habiéndole ayudado en esta obra piadosa Nicodemo, otro discípulo de Jesús. Dió con esto manifestadas pruebas de valor, pues que se exponía al furor de sus compatriotas, y por consiguiente á la pérdida de sus bienes y de la alta consideración de que gozaba.

OFICIO DIVINO.

Día 17. Feria 3.^a De S. Patricio obispo. *Doble. Blanco.* En la misa com. y último evangelio de la feria. Vísperas de S. Braulio, obispo, com. de S. Patricio y de la feria.

INTENCIÓN GENERAL PARA ESTE MES

La santidad de las costumbres cristianas.

ORACIÓN COTIDIANA.

«Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que en los cristianos resplandezca la pureza y santidad de costumbres que glorifica al Padre celestial, y es prenda de vida eterna».

PROPÓSITO.

Rezar algo en familia, siquiera antes y después de la refección corporal, y exhortar á la frecuencia de sacramentos.

CULTOS.

Mañana martes.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas dedicadas al Patriarca S. José: exposición á las seis, y á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer, continuará la novena á S. José con sermón por D. Miguel Parera y la reserva.

En Montesión, á las siete y media, el tiempo de una misa, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez; á las diez continuará el septenario de la Virgen de los Dolores, y al anochecer los ejercicios espirituales para hombres.

En las parroquias y demás iglesias continuará el novenario dedicado al Patriarca San José.

CORTE DE MARÍA.

En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.



D. Gabriel Reus y Lladó

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Sus hijas, hijo político, nietos, hermanos, primos, sobrinos y demás parientes participen tan dolorosa pérdida á los amigos y conocidos les ruegan asistan al rosario que en sufragio del alma del difunto se rezará esta tarde á las ocho en la parroquia de San Miguel, y al funeral que tendrá lugar mañana martes á las diez y media en iglesia de San Antonio de Viana.

No se invita particularmente, ni se rebe en la casa mortuoria.



EL EXCMO. É ILMO. SR. D. GREGORIO AYNETO Y ECHEVERRÍA,

Consejero togado retirado del Supremo de Guerra y Marina, ex-Senador del Reino y ex-Diputado á Cortes en varias legislaturas, Gran Cruz de las Ordenes del Mérito Militar con distintivo rojo y blanco, condecorado con la medalla de la guerra de Africa y con la de Alfonso XII, etc. etc.

Ha fallecido á las seis y tres cuartos de la tarde del día 15 del actual después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su esposa, tía, hermana política, prima, sobrinos y demás parientes, suplcan á sus amigos tengan la caridad de asistir al rosario que se rezará en la casa mortuoria el lunes 16 del presente mes á las cuatro y media de la tarde y á la conducción del cadáver al cementerio que se verificará media hora después.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á cada uno de los fieles que ofrecieren algún sufragio por el alma del difunto.

GACETILLA LOCAL

En la iglesia de Nuestra Señora Montesión se dió anoche principio a la tanda de ejercicios espirituales para hombres. El que los dirige es el abogado y filósofo R. P. Agustín Cabrer, quien desempeña el cargo de superior de la residencia de la Compañía de Jesús en esta capital.

Muchos fueron los caballeros que asistieron con el piadoso propósito de practicar dichos ejercicios, pero es de esperar que todavía aumente mucho el auditorio atendiendo á las importantes materias que el orador trata desarrollar para que produzca saludables efectos entre sus oyentes, bienestar de la sociedad y salvación de las almas.

Sea todo para mayor gloria de Dios.

En el vapor *María* llegado hoy de Valencia, ha venido á pasar unos días entre nosotros el conocido escritor católico D. Manuel Polo y Peyrolón.

Como filósofo y como literato goza de ilustre catedrático de Valencia de merecida fama. El *Supuesto parentesco entre el hombre y el mono*, la *Psicología*, *Lógica y Ética*, sus múltiples artículos y discursos sobre diversas materias de filosofía le acreditan en el primer concepto.

Como literato, conocidas son sus obras y celebradas han sido todas por el castizo y elegante de su forma y lo mismo y moral de su asunto. Los *Mañaneros*, los *Cuentos de la sierra de Albaracín*, *Solita* y un gran número de artículos que constituyen la hermosa miscelánea titulada *Borrones Ejemplares* le ponen al nivel de los más castizos y fecundos escritores de nuestros días.

Las muchas ediciones que de sus varios libros se han hecho es la mejor prueba del aprecio con que han sido recibidas todas las obras del Sr. Polo.

En estos días ha visto la luz su última producción, que es una novela titulada *Quien mal anda ¿cómo acaba?* En los periódicos de Madrid leemos estos días juicios muy favorables de dicho libro, del cual con detención nos ocuparemos en cuanto llegue un ejemplar á nuestras manos.

Que sea bien venido el Sr. Polo á quien como escritor católico distinguido saludamos cordialmente.



En la madrugada del sábado falleció en esta ciudad el conocido periodista D. Miguel Bibiloni y Corró, tras larga y penosa dolencia. La conducción del cadáver á su última morada tuvo lugar el mismo día, á las seis de la tarde, con un lucido y numeroso acompañamiento de amigos, así políticos como particulares.

Oremos por el alma del difunto, á la que deseamos la eterna gloria.

Ayer tarde pasó á mejor vida el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Gregorio Ayneto y Echeverría, Consejero togado retirado de Guerra y Marina.

Era fervoroso católico y muy caritativo. Dios le haya premiado sus virtudes concediendo á su alma la eterna bienaventuranza, y derrame sobre su familia el bálsamo de la resignación cristiana.

También ha fallecido D. Gabriel Reus y Lladó, persona muy conocida en la Sociedad de Palma por lo mucho que figuró en política, y por haber desempeñado en distintas ocasiones el cargo de Diputado provincial.

Elevamos preces al cielo á fin de que Dios haya acogido el alma del finado en la mansión de los justos.

Nos ha sido manifestado, por persona que nos merece entero crédito, el relato del hecho que á continuación publicamos:

«Habiendo comprado una mano de papel timbrado clase 10ª, ó sea de 2 pesetas pliego, números 13.076 á 13.100, al separar diez pliegos hubo de observar comprendían los números 77 y 87, lo cual daba un resultado de once pliegos, pero no fué así, sino que en el recuento apareció se había *escurrido voluntariamente* el pliego número 13.082 que no apareció por ninguna parte, ni se observó indicio alguno de que hubiese sido extraído, cosa que desde luego no parece regular.

»Necesitando más papel de la propia clase mandó por otra mano con encargo de que fuese contada, y dió la rara *casualidad* de que faltara otro pliego interior, cuyo número no recuerda, no apareciendo tampoco señales de haberse extraído.»

Resulta por ahora: que nuestro amigo ha perdido dos pesetas y otras dos el estanquero; y gracias si son las

únicas, lo cual es muy dudoso. Siendo de advertir, que caso de reproducirse el hecho que ha dado margen á este aviso, la persona que nos lo ha referido se halla dispuesta á formular la oportuna denuncia.

El día 24 del actual, á las doce y media de la tarde, se verificará en el despacho de la Alcaldía de esta ciudad la subasta, por medio de pujas á la llana, para la construcción de una alcantarilla de desagüe en el ensanche del cementerio católico, bajo el tipo de 14 pesetas 89 céntimos el metro lineal de alcantarilla.

Ayer mañana tocó en el paseo del Borne la música del Regimiento de Filipinas. Un poco ántes de las dos empezó á llover, dispersándose la numerosa concurrencia que había en dicho paseo.

El vapor *Lulio*, que no pudo venir el sábado á causa del mal tiempo, estuvo aquí á las primeras horas de ayer. Fué portador de la correspondencia, 21 pasajeros y carga.

La Comisión de evaluación y repartimiento de la Contribución de esta ciudad ha publicado en el *Boletín oficial* dos relaciones de los contribuyentes cuyos débitos correspondientes á los años 1889-90 y 1890-91 han sido calificados de *incobrables*.

La primera asciende á la cantidad de 189'29 pesetas y la segunda á 37'10 id.

En el Juzgado municipal del distrito de la Lonja, durante la segunda decena del mes de Febrero último, se inscribieron en el registro civil 29 nacimientos y 28 defunciones.

La suscripción para obsequiar con un objeto de arte á D. Manuel Guasp, alcalde suspenso, ascendía el sábado á la cantidad de 272 pesetas 74 céntimos.

A la hora acostumbrada salió ayer para Ibiza y Alicante el vapor *Unión*. Procedente de Valencia, con la baliya y 31 pasajeros, ha llegado esta mañana el vapor *María*.

El establecimiento de Baños, situado en la calle de los Huertos, se abrirá el día 20 del corriente, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde.

BOLETÍN METEOROLÓGICO

Día 16 Marzo—9 mañana

Barómetro.	758'9 mm.
Termómetro seco.	12'8 grados.
Id. húmedo	11'6 »
Mínima.	10'4 »
Reflector	4'1 »
Dirección del viento.	S.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	3'1 »

ÚLTIMA HORA

(Alcance del correo.)

Madrid.—El Gobierno tiene noticias que desmienten en absoluto el telegrama de Lóndes publicado por *El Imparcial*, referente al supuesto movimiento revolucionario de Cuba.

La citada noticia procede de New-York y no de Lóndres, como se había dicho, donde hay muchos alarmistas que explotan estos embustes.

Parece que una casa extranjera y otra española ofrecen construir á menos precio, el crucero de 7,000 toneladas adjudicando á la casa Veá Murguía.

La Regente ha firmado un decreto modificando las tarifas de Correos de Filipinas.

París.—El periódico socialista de Berlin *Adelante* publica un telegrama de Ostrowo, segun el cual Padlewski ha sido conducido á Rusia.

New York.—Segun el *New York Herald*, la escuadra chilena insurrecta se dirigió el 10 del pasado á Coronel, cuya ciudad bombardeó por espacio de cinco horas, destruyendo muchos edificios; entre ellos la estación, en la que se habían refugiado 200 paisanos, mujeres y niños, pereciendo todos.

El presidente Balmaceda ha reducido á prisión muchos eclesiásticos por acusarles de simpatías con los sublevados.

Además, obliga á los extranjeros á alistarse en el ejército ó á emigrar. Estas medidas aumentan la fuerza moral de los insurrectos.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 15 á las 10 n.

Noticias.

Sólo en las costas inglesas han ocurrido cuatro naufragios. Se dice que han perecido sesenta personas. La comisión de actas se constituirá el miércoles en sesión permanente.

El Sr. Gonzalez (D. Venancio) está dispuesto á retirarse á la vida privada, si el Sr. Sagasta continúa en estado inactivo.

Los fiscales de Oporto proponen la pena de muerte para los autores de la sublevación. Se asegura que los ministerios han terminado los presupuestos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

TIENDA DE LAS MONJAS

DE

FEDERICO ALABERN

SEMANA SANTA, SEMANA SANTA, SEMANA SANTA

Artículos negros, artículos negros, artículos negros, artículos negros

25, MONJAS, 25

ORNAMENTOS

SAGRADOS

Grn depósito de géneros en telas y confeccionados y varios otros artículos para el culto di vino.

Se sirven encargos: Boix y Matas.

Juanat. Colom esquina calle Maura.

Al público

El inteligente artista romano D. Zacarias Solá acaba de establecer su taller de dorar, platear y niquelar en la plaza de Santa Eulalia; número 14.

Garantiza todos los trabajos que le confien, especialmente los cubiertos plateados asegurando que no desmerecerán durante el largo periodo de diez años.

Venta.

A voluntad de sus dueños se desea vender una finca situada en Son Roque, Vileta, extensión de dos cuarteradas, cercado de pared consistente en pinar, jardín, huerto y una casa con varias dependencias.

Para más informes calle de las Teresas, n.º 9, entresuelo. 4-4

Refrescante agradable.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2.

DEVOCIONARIOS Y SEMANAS SANTAS

LIBROS DE MEDITACIONES

Eucologio Romano.—Oficio Divino.—Pequeño Oficio, indispensables á las piadosas personas.

Se hallan de venta en la Librería de Propaganda Católica, Call, 1.

PETRÓLEO LUZ BRILLANTE

Economía y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fábrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagado consumos á 91 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo refinado superior de New York, garantizado.

Se vende por litros: Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina S. Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan núm. 20. En partidas de 10 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el sabido.

ABAJO EL MONOPOLIO.

Linea regular

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS

DE

E. PI Y C.ª

servicio mensual entre la

Península, Antillas y Estados- Unidos.

VIAJE DIRECTO

SIN ESCALAS EN LA PENÍNSULA

Para PUERTO-RICO, HABANA, MATANZAS y CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ y PONCE saldrá el 20 del actual el magnifico y acreditado vapor de veloz marcha

Cristóbal Colón

de 3,500 toneladas de registro clasificado 100 A. 1 en el Lloyds Inglés, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes, pasajes y demás informes en Palma, dirigirse á Sans hermanos, Conquistador 7.

NOTA: La carga debe remitirse á Barcelona en el vapor del martes 17; siendo de cuenta de la Empresa los fletes y gastos de trasbordo.

VAPOR DIRECTO

de Barcelona á Puerto-Rico y Habana

El grandioso vapor de acero de 6,000 toneladas

PIO IX

saldrá de Barcelona el 17 de este mes para Canarias, Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas, San Juan, núm. 20, Palma. 1-10